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فرز الديحاني يقترح إرسال جميع مرضى السرطان للعلاج في الخارج
أعلن النائب فرز الديحاني عن تقدمه باقتراح برغبة بإرسال 
جميع مرضى السرطان بأنواعه كافه ومن كل الأعمار للعلاج 
في الخارج، وبالسرعة المطلوبة ودون أي تأخير قد تتسبب به 

الإجراءات الاعتيادية.

ونص الاقتراح على ما يلي: 
 نظراً للتأخير الحاصل عند استكمال إجراءات ارسال مرضى 
السرطان للعلاج بالخارج ، الامر الذي يؤدي في احيان كثيره 

الى انتشار المرض وصعوبة علاجه.

لذا اتقدم بالاقتراح برغبة التالي:
إرسال جميع مرضى السرطان بأنواعه كافه ومن كل الأعمار 
للعلاج في الخ��ارج، وبالسرعة المطلوبة ودون أي تأخير قد 

تتسبب به الإجراءات الاعتيادية

علي القطان يقترح توفير الرعاية الطبية والصحية المجانية لكافة المعلمين الكويتيين
ريا�ض عواد 

أعلن النائب د.ع��ل��ي القطان ع��ن تقدمه 
ب��اق��ت��راح ب��رغ��ب��ة بم��ن��ح الم��ع��ل��م الكويتي 
ح��ق التمتع بالرعاية الطبية والصحية 
المجانية )ال��ت��أم��ن ال��ش��ام��ل( أو م��ا يسمى 
بالضمان الصحي - في مختلف المستشفيات 
والم��راك��ز الصحية الخ��اص��ة لح��ن إنشاء 
مستشفى متكامل يضم كافة التخصصات 
الطبية لأعضاء هيئة التدريس من المعلمن 

الكويتين.
ونص الاقتراح على ما يلي:

ن��ظ��راً لم��ا يعانيه المعلم الكويتي س��واء 
ك���ان م��ن أع��ض��اء الهيئة ال��ت��دري��س��ي��ة في 
جامعة الكويت أو في الهيئة العامة للتعليم 
التطبيقي والتدريب أو في المدارس الحكومية 
بشقيها )التعليم العام أو النوعي الخاص( 
وم��ا يواجهه م��ن صعوبة ف��ي أداء مهمته 
ورسالته الانسانية والجهود التي يبذلها 
في هذا الاطار لتخريج أجيال فاعلة ومفيدة 

للمجتمع.
 حيث ج��اء ف��ي ال��ع��دي��د م��ن ال��دراس��ات 
أن مهنة التعليم تصنف من ضمن »المهن 
الشاقة« وهذا ما لجأت له وزارة التربية عبر 
تقديمها مقترحات لمجلس الخدمة المدنية 
لإدراج التعليم ضمن المهن الشاقة وما اقرار 
قانون »كادر المعلمن« إلا دليل على اعتبار 

مهنة المعلم من تلك المهن.
 إلا أن المعلم الكويتي زادت معاناته خلال 
السنتن الماضيتن وعلى الأخ��ص في ظل 
جائحة كورونا المستجدة، وزادت الأعباء 
المهنية عليه بعد إحداث نقلة نوعية أصبح 
يقوم بالتدريس عبر الشبكة العنكبوتية، 
وفي خطة وزارة التربية ووزارة التعليم 
العالي الحالية للسنة الدراسية القادمة 
س��وف يتوجب عليه الاخ��ت��لاط مع الطلبة 
وأول���ي���اء الأم����ور وزي����ادة ع���دد الحصص 
الدراسية نظراً لتقليل عدد مقاعد الطلبة في 

الفصل الواحد.
وقد أصبحت مهنة التعليم للمعلم الكويتي 
مهنة ط��اردة لأن دول الج��وار تمنح مزايا 
وروات���ب أعلى للمعلم تفوق ما يتمتع به 
نظراؤه في دولة الكويت ومن أهم هذه المزايا 

)الضمان الصحي( للمعلم.
 إنّ المعلم الكويتي يستحق أن يشمله 
التأمن الصحي وذل��ك لنوعية الأم��راض 
والآف��ات التي يمكن أن يتعرض لها بسبب 
اختلاطه مع الطلبة وخاصة بعد انتشار 
الأوب��ئ��ة وف��ي��روس ك��ورون��ا المستجد وما 
قد يخفيه المستقبل من أم��راض المهنة مما 
يستدعي احتياجه إلى سرعة في العلاج وألا 

يقف بالدور أثناء المراجعة لمراكز العلاج.
 ويلاحظ أن كل مرض وبائي يصاب به 
المعلم الكويتي قد ينتج عنه عدوى مباشرة 
للطلبة وأس��رت��ه، فالتأمن الصحي أصبح 
ض��روري ومهم لعلاج المعلم الكويتي مما 
يشعره بالأمان في حال تعرضه لأي عارض 
صحي، إنّ التأمن الصحي مطلب لكل المعلمن 
الكويتين مثلما هو مطبق في القطاع النفطي 
وأن العلاج إذا لم يكن متوافراً في الكويت 
فيرسل للخارج مباشرة دون مطالبات 
وواس��ط��ات كما هو حاصل الآن، وتقديراً 
لدور المعلم الكويتي فإنه من الضرورة أن 
يشمل التأمن حتى من يتقاعد منهم عرفاناً 

لمجهودهم وتضحياتهم.
 وأس���وة ببعض الم��ه��ن ال��ت��ي تم إنشاء 
مستشفيات ومراكز صحية لهم، فإن المعلم 
الكويتي يستحق الاه��ت��م��ام والعناية به 
ليتفرغ بالعمل في أش��رف مهنة، وب��ات من 
ال��ض��رورة إنشاء مستشفى متكامل يشمل 
ك���ادر ط��ب��ي متخصص بجميع الأم���راض 
والأوبة التي قد يتعرض لها المعلم الكويتي 

لها خلال عمله.
 لذا فإنني أتقدم بالاقتراح برغبة التالي:

 يوافق مجلس ال��وزراء الموقر، على إقرار 
حق تمتع المعلم الكويتي بالرعاية الطبية 
والصحية المجانية )التأمن الشامل( أو 
ما يسمى بالضمان الصحي - في مختلف 
المستشفيات والم��راك��ز الصحية الخاصة 
لحن إنشاء مستشفى متكامل يضم كافة 
التخصصات الطبية لأعضاء هيئة التدريس 
من المعلمن الكويتين سواء معلمي جامعة 
الكويت ومعلمي الهيئة العامة للتعليم 
التطبيقي وال��ت��دري��ب ومعلمي الم���دارس 
الحكومية التي تشمل التعليم العام والتعليم 

النوعي الخاص صحياً وطبياً.
 والموافقة على إعطاء المعلمن الكويتين 
حق العلاج بالخارج على نفقة الدولة في 
الحالات التي تستدعي ذلك، تشريفاً وتكريماً 
للمعلم الكويتي ودوره في رعاية النشء، 

ويشمل ذلك المعلم الكويتي المتقاعد. 
من جه اجرى وجهة  النائب د. علي القطان 
سؤالن إلى كل من وزير الصحة الشيخ د. 
باسل الحمود، ووزير المالية ووزير الدولة 
للشؤون الاقتصادية والاستثمار خليفة 

حمادة، ونص السؤالان على ما يلي:
سؤال إلى وزير الصحة

نظرا لكون بعض أنواع الأمراض النفسية 
والعقلية الموجودة في مركز الكويت للصحة 
النفسية تشكل خطورة على المجتمع الكويتي 
مثل الاكتئاب المزمن وح��الات الاضطراب 
النفسي والعقلي ال��ن��اتج م��ن اخ��ت��لال في 
الوظائف النفسية أو العقلية لدرجة تحد 
م��ن تكيف ال��ف��رد ف��ي بيئته الاجتماعية، 
وبعد حدوث عدة جرائم بالمجتمع الكويتي 
المتسبب بها أمثال ه��ؤلاء ثم يصدر الحكم 
أنهم غير مسؤولن عن تصرفاتهم على الرغم 
مما يحدثونه من ض��رر جسيم على أرواح 

المواطنن والمقيمن على أرض الكويت.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1 -كشف بعدد المواطنن الذين يعانون 
من أمراض نفسية وعقلية ويمثلون خطورة 
على الآخرين، مع بيان نوع المرض ونسبة 
خطورتهم على المجتمع، وتحديد ما إذا كانوا 
يتلقون العلاج خ��ارج المصحة النفسية أو 
يخضعون للعلاج الدائم في المركز، وذلك 

لكل محافظة على حدة.
2 - كشف بعدد الوافدين المقيمن الذين 
يعانون من أمراض نفسية وعقلية ويمثلون 
خطورة على الآخرين، مع باين نوع المرض 
ونسبة خطورتهم على المجتمع، وتحديد 
ما إذا كانوا يتلقون العلاج خ��ارج المصحة 
النفسية أو يخضعون للعلاج ال��دائ��م في 

المركز، في كل محافظة على حدة.
3 -ك��ش��ف ب��ع��دد الم���رض���ى النفسين 
والعقلين الذين يراجعون بصورة دورية 
س��واء )يوميا، شهريا، وسنويا( في مركز 

الكويت للصحة النفسية، مع بيان التكلفة 
الم��ادي��ة التي تكبدتها وزارة الصحة عن 

السنوات الثلاث الماضية.
 -كشف بعدد الطاقم الطبي من أطباء 
وممرضن في المركز مع بيان عدد الشواغر 
والنقص في الهيئة الطبية والتمريضية، 
ومدى احتياج المركز للتخصصات والكوادر 
الطبية لمتابعة ح��الات الأم���راض النفسية 

والعقلية.
5 -ه���ل ي��وج��د أي تنسيق م��ع وزارة 
ال��داخ��ل��ي��ة ف��ي ش��أن تح��دي��د أس��م��اء بعض 
المرضى النفسين والعقلين الذين يشكلون 
خطورة على المجتمع لحمايتهم من الإضرار 
بأنفسهم أو بالآخرين؟ إذا كانت الإجابة 
بالنفي، ما أسباب عدم وجود تنسيق لتلافي 
وقوع جرائم قد يتسبب فيها المريض النفسي 

أو العقلي نتيجة أفعاله غير المسؤول عنها؟
6 -ه��ل يعطى أه��ل الم��ري��ض النفسي أو 
العقلي أي إرشادات أو تنبيهات أو تعليمات 
لتفادي وقوع أي ضرر منه؟ وهل يوقعون 
على تحملهم مسؤولية تأخرهم في إعطائه 
ال��ع��لاج ف��ي م��واع��ي��ده؟ وه���ل ي��وج��د خط 
ات��ص��ال س��اخ��ن لهم م��ع الم��رك��ز؟ إذا كانت 
الإجابة بالإيجاب عما سبق، يرجى تزويدي 
بالإجراءات المتبعة بشأنها وأي مستندات 

دالة على هذه الإجراءات.
سؤال إلى وزير المالية

في شأن شركة المشروعات السياحية من 
الناحيتن المالية والإدارية. 

يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:
-1 صورة ضوئية من الميزانية المدققة 
والمعتمدة لآخر خمس سنوات مالية للشركة 
محددا فيها نسبة الأرباح والخسائر، ورأس 

المال طبقا لآخر تقرير محاسبي.
2 - كشف بأسماء أعضاء مجلس إدارة 
ال��ش��رك��ة، والم��دي��ر التنفيذي موضحا فيه 
مؤهلاتهم العلمية وتخصصاتهم ومسمياتهم 
الوظيفية وس��ن��وات الخ��ب��رة العملية قبل 
العضوية وم��دة عضويتهم ف��ي الشركة، 
ومخصصاتهم المالية السنوية، مع تزويدي 
ب��ص��ورة ضوئية م��ن ق��رار تشكيل مجلس 

إدارة الشركة الحالي.

3 -الهيكل التنظيمي للشركة المعتمد 
حاليا حتى تاريخ ورود هذا السؤال.

4 -م��ا المناصب الإش��راف��ي��ة والوظائف 
الإداري��ة والفنية الشاغرة في الشركة حتى 
تاريخ ورود هذا السؤال؟ وما أسباب إبقاء 
ذه الوظائف شاغرة؟ وم��ا تأثير بقاء هذه 
ال��وظ��ائ��ف ش��اغ��رة على سياسة الشركة 

الربحية؟
5 -كشف بأسماء وع��دد الموظفن الذين 
عينوا في الشركة خ��لال السنوات المالية 
م��ن )2016/2015( حتى ت��اري��خ ورود 
ه��ذا ال��س��ؤال، متضمنا المسمى الوظيفي أو 
الإش��راف��ي وجنسية الم��وظ��ف ومؤهلاته 
العلمية وتخصصه العلمي وسنوات خبرته 

العملية ومقدار راتبه الشهري.
6 -ه���ل اس��ت��ع��ان��ت ال��ش��رك��ة بخدمات 
أشخاص أو وظفتهم بصفة غير رسمية في 
أي وظيفة من الوظائف في الهيكل التنظيمي 
المعتمد من الشركة سواء في وظائف إدارية 
أو فنية أو استشارية؟ إذا كانت الإجابة 
بالإيجاب، يرجى تزويدي بصورة ضوئية 
من العقود المبرمة معهم، وأسباب الاستعانة 
بهم، ومدة الاستعانة وذلك خلال السنوات 
المالية م��ن )2016/2015( حتى تاريخ 

ورود هذا السؤال(
7 -هل لدى الشركة خطة واضحة لتطوير 
خدماتها والنهوض بها من جديد؟ إذا كانت 
الإجابة بالإيجاب، يرجى تزويدي بالدراسة 
أو الخطة الموضوعة، وبيان ما إذا كانت 
معتمدة من مجلس إدارة الشركة، وإذا كانت 
معتمدة فمتى أقُرت؟ ومتى تعتزمون السير 
في إجراءاتها؟ وهل وضعت هذه الدراسة 
أو الخطة من داخل الشركة أو بالاستعانة 
ب��خ��دم��ات اس��ت��ش��اري��ة م��ن خ��ارج��ه��ا؟ وإذا 
كانت ال��دراس��ة أو الخطة مقدمة من مكتب 
متخصص بالخدمات الاستشارية، يرجى 
تزويدي بجميع المستندات الخاصة بالمكتب 
الاستشاري، وبجميع البيانات التي تتعلق 
بكيفية اختيار المكتب الاستشاري وصورة 
ضوئية من العقد المبرم معه، وذكر أسباب 
استبعاد المكاتب الاستشارية الأخري - إن 

وجد.

8 -كشف يحدد جميع المشاريع والأنشطة 
التي قامت بها الشركة عن آخر عشر سنوات، 
على أن يتضمن كلفة كل مشروع على حدة، 
والجهة التي نفذته، وص��ورة ضوئية من 
عقد ك��ل م��ش��روع، وب��ي��ان ع��دد المستفيدين 
م��ن المشاريع المنفذة وال��ت��ي شغلت فعليا 
والإي��رادات الفعلية من المشروع بعد خصم 

المصاريف التشغيلية.
9 -كشف بأسماء المواقع المؤجرة للغير 
ف��ي الم��ش��اري��ع والم��راف��ق التابعة للشركة 
موضحا فيها مساحة العن المؤجرة، واسم 
المستأجر ونوع النشاط المؤجر ومدته، مع 
بيان كيفية احتساب أجرة سعر المتر المربع 
المعتمد في التأجير وأسباب وجود اختلاف 
في قيمة الإيجار بن موقع وآخ��ر، وصورة 
ضوئية من العقود المؤجرة، مع إفادتي ما إذا 
كان التأجير للأنشطة وغيرها يتم بطريق 
مباشر من الشركة أم عن طريق أخذ موافقات 
من جهات تابعة للدولة؟ فإذا كانت التأجير 
يتم بصورة مباشرة، يرجى تقديم السند 

القانوني لأحقية الشركة في التعاقد المباشر

علي القطان 
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الصيفي يسأل عن إجراءات تجديد شهادات الإعاقة 
والقرارات التعليمية؟ وعن خدمات الأونلاين 

المقدمة من الهيئة  منذ بدء جائحة كورونا
وجه النائب الصيفي مبارك 
ال��ص��ي��ف��ي س�����ؤالاً إل����ى وزي���ر 
الكهرباء والماء والطاقة المتجددة 
ووزي���ر ال��ش��ؤون الاجتماعية 
والتنمية المجتمعية د.مشعان 
العتيبي، عن الإجراءات المتخذة 
حاليا للتسهيل على المراجعن 

وتجديد شهادات الإعاقة.
ونص السؤال على ما يلي:

نمى إل��ى علمي شكوى كثير 
من المعاقن وأولياء أمور الأطفال 
الم��ع��اق��ن ض��د الهيئة العامة 

لشؤون ذوي الإعاقة
ي��رج��ى إف���ادت���ي وت��زوي��دي 
بالآتي: 1 -ما الإجراءات المتخذة 
حاليا للتسهيل على المراجعن 
وتج���دي���د ش���ه���ادات الإع���اق���ة 

والقرارات التعليمية؟
2 - م��ا خ��دم��ات الأون��لاي��ن 
المقدمة في الهيئة منذ بدء جائحة 

كورونا؟
3 -م��ا آلية دخ��ول اللجان؟ 
مع الأخذ بعن الاعتبار الانتظار 
تحت أشعة الشمس لأخ��ذ رقم 

دخول اللجنة.
4 -هل توجد لجنة لإعاقات 
الأم�����راض ال��وراث��ي��ة )م��رض 

جيني( والمتلازمات؟

5 -م���ا ت��خ��ص��ص الأط��ب��اء 
ال��ذي��ن ي��ن��ظ��رون ف��ي الإع��اق��ات 
الوراثية )الأم���راض الجينية( 

والمتلازمات؟
6 -ع�����دد الإع����اق����ات ال��ت��ي 
خفضت درج���ة إع��اق��ت��ه��م منذ 
2019 حتى تاريخ ورود هذا 

السؤال، وأسباب التخفيض.
7 -ع��دد الإع��اق��ات الوراثية 
)أم��راض جينية( والمتلازمات 
التي خفضت م��ن 2019 حتى 
تاريخ ورود السؤال، وأسباب 

التخفيض.
8 -ه����ل ت��ع��د م��ت��لازم��ات 
)أم���راض وراث��ي��ة( مثل ال��داون 

إعاقات؟
9 - ما المعايير المستخدمة 
ف��ي تقييم الإع��اق��ات الوراثية 
)الأم����������������راض الج���ي���ن���ي���ة 

والمتلازمات(؟

الصيفي مبارك الصيفي 

الجمهور: مُستغربٌ عدم 
صرف مكافأة الصفوف 

الأمامية لـ»البدون«
في »الصحة«

ق��ال النائب فايز الجمهور إن��ه يستغرب 
عدم صرف وزارة الصحة مكافآت الصفوف 
الأم��ام��ي��ة ل��ل��ب��دون، موضحا أن��ه ليس من 
صفات أهل الوفاء صرف مكافآت الوافدين 
والكويتين وتجاهل البدون، رغم ظروفهم 
وتضحياتهم وهم بالصفوف الأول��ى دروعا 
بشرية، تاركن أبناءهم وأحبابهم أشهراً عدة 
في وجه الجائحة في وضع أشبه ما يكون 

حالة حرب

 فايز الجمهور

المطر: »التعليمية« 
ستناقش تمديد سنة 

دراسية لجميع مبتعثي 
الجامعة والتطبيقي

أعلن رئيس اللجنة التعليمية البرلمانية 
الدكتور حمد المطر أن اللجنة ستناقش تمديد 
سنة دراسية لجميع مبتعثي جامعة الكويت 
والهيئة العامة للتعليم التطبيقي وبخاصة 
بسبب الدراسة بوجود جائحة كورونا العام 
الماضي وتأثرهم بها وتم��دد لهم هذه السنة 

بشكل تلقائي.

د. حمد المطر

أحمد الحمد: اتخاذ كل ما يلزم لحصول 
غير محددي الجنسية على حقهم في 

مكافآت الصفوف الأمامية
أع�����رب ال��ن��ائ��ب أح���م���د الح���م���د عن 
رفضه حرمان غير محددي الجنسية من 
مكافأة الصفوف الأمامية، مؤكدا أنه » 
سيقوم بكل ما يلزم حتى يعود الحق 

لأصحابه«. 
وقال الحمد في تصريح صحفي إنه » 
ليس من الإنسانية استثناء من قام بنفس 
جهود الآخرين وبكل إخ��لاص لمواجهة 
كورونا«، معتبرا أن ما صدر من وزارة 
الصحة بهذا الشأن أمر لا يمكن تبريره 
ب��أي ص���ورة«.  وانتقد الحمد مبررات 
ال��وزارة بحصر المكافآت والتكريم على 
الموظفن واستثناء المتعاقدين، مشيراً إلى 

أنها غير مقبولة ويجب أن لا تمر«.
وشدد على أن » غير محددي الجنسية 
قاموا بجهود جبارة في مواجهة فيروس 
كورونا ووقفوا صفاً واح��داً مع أهلهم 
في الكويت بما يذكر الجميع بمواقفهم 
النبيلة والأص��ي��ل��ة أث��ن��اء ف��ت��رة الغزو 
العراقي على الكويت، معتبراً أن »التمييز 
ف��ي حقهم ينعكس بشكل سلبي كبير 
على الم��س��ت��وى ال��وط��ن��ي والاجتماعي 
والسياسي والإن��س��ان��ي«. وأك��د الحمد 
عزمه اتخاذ كل ما يلزم لتصحيح هذا 

الوضع الخاطئ ومقابلة كل المسؤولن 
عن ملف مكافآت الصفوف الأمامية من 
وزير الصحة ووزير المالية وغيرهم حتى 
يعود الحق لأصحابه«.  وأوضح أن »غير 
محددي الجنسية لم يقوموا بما قاموا به 
انتظاراً لمكافآة أو تكريم ولكن تكريمهم 
ومكافآتهم يعتبر من أقل الواجب تجاه 
من ضحى بدمه ووقته وصحته دفاعاً عن 

الكويت وأهلها«.

أحمد الحمد 

أحمد مطيع يطالب وزير 
التجارة بمنع استيراد 

بضائع تحمل علم الشواذ

طالب النائب الدكتور أحمد مطيع، وزير 
التجارة بضرورة إصدار قرار بمنع ومخالفة 
استيراد وبيع وت��داول البضائع  التي تحمل 

علم الشواذ.
وق��ال مطيع: على ال��وزي��ر الأخ الدكتور 
عبدالله السلمان ض��رورة إص��دار قرار بمنع 
ومخالفة استيراد وبيع وتداول البضائع التي 
تحمل علم الشواذ أو تدل عليه، ورأينا  ذلك في 
الملابس والأث���اث، وحتى ألعاب الأطفال لم 

تسلم من ذلك.

د. أحمد بن مطيع

برلمانيون لأجل القدس: جهود مجلس الأمة 
الكويتي تجاه القضية الفلسطينية تحظى بالتقدير

ع��ق��دت الهيئة التنفيذية 
لرابطة برلمانيون لأجل القدس 
اجتماعا في مدينة إسطنبول 
التركية بمشاركة عضو الهيئة 
النائب في مجلس الأمة أسامة 
الشاهن. وق��ال الشاهن في 
تصريح صحفي: إن انعقاد 
الاجتماع الربع السنوي للهيئة 
التنفيذية يستهدف الوقوف 

ع��ل��ى أداء ال��ل��ج��ان الإداري����ة 
والروابط الإقليمية ومتابعة 
تح��ض��ي��رات ان��ع��ق��اد الم��ؤتم��ر 

العام السنوي للرابطة.
وأكد أن جهود ومساهمات 
مجلس الأم��ة الكويتي كممثل 
لشعب الكويت تج��اه مدينة 
ال��ق��دس ال��ش��ري��ف وفلسطن 
تح��ظ��ى ب��ال��ت��ق��دي��ر وال��ش��ك��ر 

ضمن هذا الاجتماع وغيره من 
أنشطة رابطة برلمانيون لأجل 
القدس وغيرها من فعاليات 

تعقد حول العالم.
يذكر أن الاجتماع ترأسه 
رئيس الرابطة حميد الأحمر 
عضو البرلمان اليمني بحضور 
أعضاء الهيئة التنفيذية من 

برلمانات عربية وإسلامية.

أسامة الشاهن مع البرلمانين 

الخليفة: إلغاء القيود الأمنية 
المسجلة لأسباب سياسية

تقدم النائب مرزوق الخليفة باقتراح برغبة لإلغاء القيود الأمنية 
المسجلة بحق المواطنن »بسبب مواقفهم السياسية«، بحسب اقتراحه.

وقال في مقدمة الاقتراح إن قيودا أمنية وضعت على مواطنن بسبب 
مواقفهم السياسية كالتجمعات السياسية والمسيرات خلال السنوات 

الماضية والتي أضرت بهم وبأقاربهم وحرمتهم من حقوقهم الوظيفية.
وأش���ار الخليفة إل��ى أن هناك طلبة تقدموا بطلبات للالتحاق 
بأكاديمية سعد العبد الله للعلوم الأمنية كطلبة ضباط إلا أنهم فوجئوا 
بالرفض لوجود قيود أمنية على أقربائهم »كالأب-الأخ-العم-الخال« 

مما أثر تأثيرا نفسيا ومجتمعيا عليهم ومنع قبولهم.

الصالح لوزير الداخلية: ما مدى صحة 
وقوع انتهاكات تجاه بعض السجناء؟

حمل النائب هشام الصالح 
وزارة الداخلية مسؤولية التحقق 
من صحة وقوع انتهاكات تجاه 
بعض السجناء وفتح تحقيق في 
ش��أن الوقائع التي تم تداولها، 
م��ؤك��دا أن ك��رام��ات ال��ن��اس خط 
أحمر لا يقبل الم��س��اس بها بأي 

شكل من الأشكال.
وقال الصالح إن بعض مواقع 
ال��ت��واص��ل الاجتماعي ت��داول��ت 

أنباء عن انتهاكات تجاه بعض 
السجناء، مضيفا »استشعارا 
للمسؤولية النيابية تقدمت 
بسؤال برلماني إلى وزير الداخلية 
للوقوف على مدى صحة الواقعة 
التي تتحدث عن انتهاكات تجاه 
بعض ال��س��ج��ن��اء، وال��ت��أك��د من 
الشكاوى ضد موظفي السجن، و 
معرفة التدابير اللازمة لمواجهة 

هذه التصرفات إن تمت«.


